

VIE et LUMIÈRE

N° 73 - 4^e Trimestre 1976 - 5 fr



L'ENFANT JÉSUS, NÉ A BETHLÉEM N'EST-IL PAS LE VRAI MESSIE ?



Que de fois j'ai goûté cet attrait de Noël ! En ai-je sondé toute la profondeur ? Le verbe fait chair, Dieu choisissant le plus humble décor pour introduire son Fils dans le Monde.

Il ne faut pas que la poésie de la crèche, enjolivée par tant de reproductions fantaisistes, nous en voile le véritable sens.

SA VENUE ANNONCÉE

C'est après la chute de l'homme que Dieu promit le Messie. (Genèse 3 : 15). Pourquoi son Fils ? Parce que personne dans le ciel et sur la terre n'était digne d'une telle mission (Hébreux 1 : 5-9). Il est supérieur aux anges.

Dès lors ce fut l'attente de celui qui devait « VENIR ».

L'ATTENTE

Que s'est-il passé durant cette attente ?

- La loi fut donnée par Moïse (Jean 1:19) avec la confirmation de la venue du Messie (Deutéronome 18 : 18).
- Le temps de la monarchie, avec des rois plus ou moins bons.
- La période des prophètes dont les grandes figures sont : SAMUEL, ELIE, ELISEE, etc... qui ne cesseront de rappeler au peuple qu'il doit marcher humblement avec Dieu.
- La déportation, le peuple en captivité, le temple détruit. C'est à cette époque douloureuse que la voix des prophètes JEREMIE, DANIEL, EZECHIEL, ESAIE et autres se font entendre prédisant le retour en Terre Promise.
- Enfin c'est le retour décrété par le roi Cyrus en 538 avant Jésus-Christ. Quatre hommes en seront les leaders : ESDRAS, NEHEMIE, ZOROBABEL, et JOSUE le Souverain Sacrificateur. Mais le Messie n'est toujours pas là.

EPOQUE ROMAINE

Nous arriverons ainsi à l'époque romaine, en 47 avant Jésus-Christ. Antipater reçoit de César le titre de Procureur. Ses deux fils : Phasaël et Hérode gouvernant Israël. En 43 Antipater est assassiné. Marc-Antoine donne aux deux frères le titre de Tétrarque avec la responsabilité de la vie politique. Phasaël se suicide et Hérode devient par ordre du sénat Romain, ROI DES JUIFS. Nous sommes maintenant en 37 avant Jésus-Christ.

HERODE LE GRAND

Hérode le Grand eut 10 épouses qui, avec leurs enfants, furent mêlées à des intrigues, souvent

féroces, afin de s'assurer le pouvoir, du moins en partie. Il y eut de nombreux complots. Le roi en devint à moitié fou, et, par crainte, il fit mettre à mort sa femme Marianne et 5 de ses fils, presque toute sa famille et un grand nombre de pharisiens. En outre il avait établi une liste comprenant un nombre énorme de notables et il avait donné l'ordre de les tuer à sa mort afin que tous soient affligés ce jour-là. C'est à ce moment-là que César Auguste dit de lui : « mieux vaut être le porc d'hérode plutôt que son fils. »

ANNONCIATION

« Au 6^e mois l'ange GABRIEL fut envoyé par Dieu dans une ville appelée NAZARETH. » Evangile de Luc, chapitre 1, verset 26.

6 mois après avoir annoncé à Zacharie qu'il aurait un fils qu'il appelerait Jean, ce même ange a été envoyé par Dieu vers Marie pour lui faire une autre annonce.

Mais il convient de remarquer les différences très grandes :

— l'annonce faite par Gabriel à Zacharie dans la ville sainte, dans la capitale du Pays, dans la ville la plus importante de tout Israël : JERUSALEM, dans le lieu le plus saint de la religion judaïque, le sanctuaire du Temple, pendant le plus solennel des rites religieux : l'offrande des parfums qui était accompli par les prêtres une seule fois durant toute leur vie. Enfin, l'annonce a été faite à un sacrificateur instruit et saint qui appartenait à la classe d'Abia.

— Tout au contraire, l'annonce de la venue au monde du Messie a été faite à Marie dans la cité la plus ignorée de la province de la Galilée : Nazareth ; une ville qui jouissait de si peu de considération que Nathanaël né à Cana, c'est-à-dire à environ 7 km de là, ira jusqu'à dire : « peut-il sortir quelque chose de bon de Nazareth ? » quand il apprendra que le messie en est originaire.

Il semble qu'aujourd'hui il est resté quelque chose de ce mépris qu'inspirait la ville car les Arabes ont coutume de dire : « quand Dieu veut punir un homme il lui donne pour épouse une femme de Nazareth ». En plus, l'annonce a été faite dans une maison de pauvres, sombre et délabrée, à une jeune fille occupée à d'humbles travaux ménagers et très jeune (la tradition dit 15 ans).

« Je te salue, Marie, toi à qui une grâce a été faite. Le Seigneur est avec toi. »

Troublée par ces paroles de l'ange, Marie se demandait ce que pouvait signifier cette salutation.

L'ange lui dit encore :

« Tu enfanteras un fils et tu lui donneras le nom de JESUS. »

Marie lui répondit « comment cela se fera-t-il puisque je ne connais point d'homme ? »

— « Le Saint-Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre, c'est pourquoi le saint-Enfant qui naîtra de toi sera appelé Fils de Dieu. »

Marie risque de graves conséquences en cette situation :

— la rupture avec son futur époux.

— son honneur. On dira : « c'est une fille de rien »

— la mort par la lapidation (Deutéronome 22 : 23-24). Cependant elle accepte avec Foi et humilité la mission que le Tout Puissant lui confie : celle de mettre au monde le Sauveur de tous les hommes (I Timothée 1 : 15).

Une question se pose : Marie connaissait-elle la prophétie d'Esaïe dans laquelle il annonce que la naissance du Sauveur se ferait par une jeune fille vierge ?

« C'est pourquoi le Seigneur lui-même vous donnera un signe : voici la jeune fille deviendra enceinte et elle enfantera un fils et on lui donnera le nom d'EMMANUEL. » Esaïe 7 : 14.

Si oui, pourquoi se trouble-t-elle ?

Marie comprit que l'ange lui annonçait qu'elle serait la mère du Messie. Elle savait que d'après ce même prophète elle devait concevoir en son sein le Christ, mais elle ignorait la manière, la façon précise de son accomplissement. Et, comme le pense St-Ambroise : « Marie avait lu le passage d'Esaïe, c'est pourquoi elle crut que la chose allait se réaliser, mais comment cela allait-il se réaliser. Elle ne l'avait pas lu avant car Dieu ne révéla pas même au grand prophète comment cette même chose allait se réaliser. »

C'est Gabriel qui le lui explique : « Le Saint-Esprit descendra sur toi et la puissance du Très-Haut t'ENVAHIRA ». C'est le même mot qui est employé dans l'Ancien Testament pour la nuée lumineuse qui couvrait le Tabernacle.

Marie dit : « Je suis la servante du Seigneur, qu'il me soit fait selon ta parole. Une version dit : « voici la servante du Seigneur qu'il soit fait EN MOI selon ta parole. » Et l'ange la quitta.

JOSEPH

Ce fut certes un moment tragique pour Joseph qui ignorait tout de l'annonciation et de l'intervention divine dans le corps de Marie. Il se trouva tout-à-coup devant un fait inexplicable, visible car Marie entrait dans son 4^e mois.

Par qui Joseph fut-il averti ?

Les fiancailles et les noces étaient préparées par un homme que l'on appelait « l'AMI DE L'EPOUX ». Ce fut certainement lui qui donna officiellement la nouvelle à Joseph. Il croyait apporter la joie dans un cœur paternel et ce fut le contraire. Il le jetait dans l'agitation la plus terrible, dans l'angoisse la plus lourde, dans le chagrin le plus accablant. Marie allait avoir un enfant ! Comment... une trahison était-elle possible ? Nous nous demandons : pourquoi Joseph n'interroge-t-il pas Marie ? C'était son fiancé après tout. Il ne demandait rien. Mais... Marie, elle, pouvait bien parler, expliquer ! Quelles preuves pouvait-elle donner ? Qui aurait pu confirmer ses dires ?

C'est pourquoi elle se tait et se confie en Dieu car lui seul est en mesure de la justifier.

Joseph décide de rompre. Comme il y pensait, voici un ange du Seigneur lui apparaît en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre avec toi Marie, ta femme, car l'enfant qu'elle a concu, vient du Saint-Esprit. » Matthieu 1 : 19-20

A L'HEURE CHOISIE PAR DIEU

Le Messie va donc naître en pleine occupation romaine, après une attente de 40 siècles ! L'antique prophétie dite à ADAM venait, en cette nuit de Noël, de trouver son accomplissement.

« Lorsque les temps ont été accomplis, Dieu à envoyé son Fils, né d'une femme... » Galates 4 : 4

Cette humble naissance, cette nuit unique, partage en deux toute l'histoire de l'humanité.

D'après une vieille tradition juive la naissance du Messie devait être proclamée de la « tour du troupeau » (Migdal Eder) située près de Bethléem, sur la route de Jérusalem.

DATE ET LIEU DE NAISSANCE

La date de la naissance de Jésus-Christ a été fixée par le moine bénédictin Scytle vivant à Rome en l'an 750 de la fondation de Rome. Cependant, lorsque en 526 Denys-le-Petit inaugure la manière de compter les siècles (qui est devenue la nôtre aujourd'hui) commit une erreur de 4 ou 5 ans. Cet usage se répandit progressivement. Le synode de Whitby l'adopta en 664. Il fut accepté également dans l'empire de Charlemagne en 800, et finalement accepté partout : en 1582. Le pape Grégoire XIII réforma le calendrier Julien (c'est-à-dire celui de l'empereur Jules César). Une connaissance plus approfondie de l'histoire montre que les calculs antérieurs à la date de la naissance du Christ étaient erronés et qu'il faut les situer entre 6 et 4 avant notre ère.

Le jour et le mois sont difficiles à fixer puisque l'Evangile fait silence. Il fallut donc les inventer. C'est ainsi que le Pape Jules 1^{er} (280-352) décréta au 4^e siècle que la naissance de Jésus-Christ serait célébrée le 25 Décembre.

D'autres dirent le 5 janvier ou encore les 12 ou 13 mars, date d'une éclipse partielle de lune. Quoi qu'il en soit, le jour et le mois importent peu. Ce qui compte c'est qu'il est né ! Alléluia !

Quant au lieu de naissance, la Bible dit BETHLEEM. Les anges annoncèrent aux bergers qu'ils le trouveraient emmailloté et couché dans une mangeoire d'animaux, ce qui nous fait penser qu'il est né dans la crèche d'un caravan-sarai, Joseph et Marie n'ayant pas trouvé place à l'hôtellerie.

Où est le roi des juifs qui vient de naître ? La réponse est formelle. Elle est signée de Michée le prophète. Elle date du 7^e siècle avant Jésus-Christ :

« Et toi, Bethléem Ephrata, petite entre les milliers de Juda, de toi sortira pour moi celui qui dominera sur Israël, et dont l'origine remonte aux temps anciens ». Michée chapitre 5.

Remarquez l'expression : « petite entre les milliers de Juda ». Cette petite Bethléem est soigneusement distinguée de l'autre Bethléem située à l'intérieur du territoire de Zabulon (Josué 19 : 15, Juges 12 : 8-10). Matthieu donne dans son évangile la précision indispensible :

« Jésus étant né à Bethléem en JUDEE. » Matthieu 2 : 1

LES MAGES

« Jésus étant né à Bethléem », voici des mages d'Orient arrivent. « Où est le roi des juifs qui vient de naître ? »

Mais le cruel HERODE n'était-il pas le roi des juifs ? Lui qui craint pour son trône ! On comprend que la question le mit hors de lui. Le monarque s'inquiète et il convoque les principaux Sacrificateurs et les scribes. C'est le Sanhédrin moins les Anciens. Ce n'est donc pas une convocation régulière. On fait des recherches et on découvre par l'écriture que le Christ devait naître à Bethléem, un trou perdu aux pauvres masures ! Est-ce là le berceau d'un Prince ? Ne s'était-on pas joué de la naïveté des mages ? Mais eux ne raisonnent pas. Ils gagnent sans détour la petite bourgade de David. Leur foi est récompensée. L'astre lumineux qui les a guidés brille de nouveau dans le ciel.

D'où viennent ces Mages ?

L'Evangile dit de l'orient. A l'est d'Israël on trouve l'Arabie, la Babylonie, la Perse. La Perse a en sa faveur le fait que les mages auraient pu en sortir tels des disciples de Zarathoustra ou Zoroastre (né en Médie vers les 7 et 8^e siècles avant Jésus-Christ). Il institua la caste des mages. Il leur avait annoncé la venue d'un « Sauveur » enfanté par une jeune fille vierge et dont la venue au monde devait être signalée par une étoile (?).

La Babylonie a en sa faveur le fait que des études d'Astronomie y étaient très poussées. L'Arabie a en sa faveur le fait qu'elle est toujours nommée par le terme « terre de l'orient ».

Par ailleurs les présents apportés par les mages sont exactement ce qui se pratiquait en ce pays. C'est du moins pour ce motif que la plupart des commentateurs modernes optent pour l'Arabie.

La tradition a donné plus tard le nom de ROIS aux mages et les a appelés : Gaspard, Melchior et Baltazar. Ils auraient été porteurs de vêtements blancs

et adoraient l'AIR, l'EAU, LA TERRE, et le FEU.

Hérode se voyant joué par les mages entra dans une colère violente et ordonna le massacre des petits enfants de Bethléem. On pense qu'il y pérît une trentaine d'enfants.

FUITE EN EGYPTE

Un ange du Seigneur apparut en songe à Joseph et lui dit :

— « lève-toi ! prends avec toi le petit enfant et sa mère et fuis en Egypte et restes-y jusqu'à ce que je te parles. »

Le jeune couple dû parcourir au moins 500 km afin d'échapper au cruel tyran. Tout ceci arriva afin que s'accomplisse ce qui avait été écrit par le prophète : « J'ai appelé mon fils hors d'Egypte ». Osée 11 : 1 Joseph resta en Egypte, selon toute vraisemblance, deux ans, puisque Hérode est mort en mars ou avril de l'an 4. Il eut comme successeur son fils Archélaüs.

Aussi Joseph décide d'aller à Nazareth afin que s'accomplisse l'Ecriture :

« Il sera appelé Nazaréen ». Matthieu 2 : 23

EST-IL LE VRAI MESSIE ?

Mais une question se pose : « L'enfant Jésus de Bethléem est-il le vrai Messie ? »

C'est une question de la plus haute importance.

Pour certains Jésus n'a jamais existé. Pour d'autres il est un simple prophète, un ange quelconque.

Il est probable que la voix du doute en ce qui concerne la messianité de Jésus-Christ a été inaugurée par Jean-Baptiste : « Es-tu celui qui doit venir ou devons nous en attendre un autre ? » Matthieu 11 : 3 Si Jésus de Nazareth n'est pas le Messie, alors le Christianisme est un mythe, une escroquerie, et des millions d'hommes et de femmes seraient les victimes d'une supercherie gigantesque.

Nous serions tous dans nos péchés, sans foi ni espérance.

Notre foi serait vainue.

MAIS JÉSUS EST LE VÉRITABLE MESSIE, ENVOYÉ PAR DIEU. PREUVES PAR LES ÉCRITURES

Prophéties de l'Ancien Testament

Naissance d'une jeune fille vierge de la tribu de Juda à Bethléem
Fuite en Egypte
Entrée triomphante à Jérusalem assis sur un ânon
Trahison pour 30 pièces d'argent
Mise au rang des malfaiteurs sa mort par crucifixion
son tombeau avec le riche
sa résurrection des morts
son retour sur les Nuées
Jean-Baptiste conclut : « VOILA L'AGNEAU DE DIEU » Jean 1:29.

Malgré toutes ces précisions, les juifs ne l'ont pas reçu : « Il est venu chez les siens, et les siens ne l'ont point reçu. » Jean 1:11.

Ils ont confondu les prophéties du Messie souffrant et celles du Messie Roi (Luc 1:71).

A cause de cette méprise Israël a connu 20 siècles d'histoire dans la souffrance.

Christ est réellement le Messie : « CELUI QUI DOIT VENIR » (Jean 6:14).

et IL EST VENU — pour ôter le péché. Jean 1:29. 1 Pierre 2:24.

- pour donner sa vie en rançon. Matthieu 20:28. 1 Timothée 2:6.
- pour racheter l'humanité. 1 Corinthiens 6:20. 1 Pierre 1:18.
- pour détruire la mort. 2 Timothée 1:10.

IL REVIENDRA — pour prendre avec lui ses élus (éfin que là où je suis vous y soyez aussi. Jean 14).

Notre privilège est grand car nous avons reconnu en Jésus LE MESSIE PROMIS. Il est devenu notre Maître et Seigneur. Nous l'attendons avec Espérance, confiance. Que cela soit notre message de Noël 1976 : MARANATHA. — LE SEIGNEUR VIENT !

WELTY CHARLES.



Mon premier Noël

par MATÉO MAXIMOFF
prédateur-écrivain

J'avais environ sept ans, et notre petite tente, avec tant d'autres, était plantée aux environs de Mulhouse. C'était la veille de Noël et il faisait très froid.

Oh, ma famille était très pauvre ! Certes nous mangions chaque jour à notre faim, mais nous manquions de bien des choses. J'étais l'aîné de cinq enfants, le dernier n'avait que quelques semaines. Pour tout costume je n'avais sur moi, malgré le froid, qu'une vieille chemise de mon père, et un pantalon usé que j'attachais avec des ficelles.

Chaque jour, l'après-midi, j'allais en ville avec un sac sur le dos. Je montais dans les immeubles et sonnais aux portes, pour « chiner » de vieux vêtements, que l'on vendait. Mai moi j'étais presque continuellement nu !

En rentrant au camp, qui était installé juste à côté d'un cimetière, je vis pour la première fois de ma vie, une chose merveilleuse ! Une vitrine éclairée, avec à l'intérieur, des centaines de jouets, les uns plus beaux que les autres. Je collai mon visage contre cette vitrine, ne voulant plus m'en aller.

Dans la petite tente, autour d'un feu de bois, je demandais à mon père :

— Taté ! qu'est-ce que c'est Noël ?

— Oh ! tu vois ! c'est une fête pour les gadjes. Ce soir le Père Noël va passer, les enfants, dans leurs maisons vont mettre leurs chaussures devant la

cheminée, et demain en se levant, ils trouveront des jouets à côté de leurs chaussures.

Mon Dieu, que j'étais malheureux ! Ici dans ma petite tente, je n'avais pas de cheminée, et même pas de chaussures !

Cette nuit-là, je me suis endormi en rêvant à tous ces jouets, que le Père Noël ne pourrait pas m'amener.

Le lendemain en me réveillant, la tête sur le tapis, je vis devant mes yeux, sur ce tapis, quelque chose enveloppé dans un papier de soie. J'ouvris vite ! C'était un petit coq en sucre, tout rouge. Oh ! le Père Noël ne m'avait pas oublié, Bien que je n'aie pas de cheminée ni de chaussures.

J'ai tripoté ce coq dans mes mains toute la journée, au point qu'il en était devenu noir ! Il a fallu que ma mère le lave pour que je puisse le manger.

C'était mon premier Noël, et aussi mon dernier ! L'année suivante ma mère était partie au ciel ! Et personne dans ma famille n'avait plus quatre sous pour offrir un cadeau aussi merveilleux que ce coq en sucre.

Voilà pourquoi, maintenant que je suis grand-père, et surtout serviteur de Dieu, dès le mois d'octobre, chaque année, je ramasse les jouets, vieux et neufs, dans les églises chrétiennes, et les distribue à Noël aux enfants Tziganes, pauvres et déshérités. Ma plus grande joie, c'est de leur donner, au nom de Jésus-Christ, le Noël que je n'ai pas eu la chance d'avoir.

Une vieille cérémonie tzigane de Noël me revient à la mémoire. La veille de Noël, ma grand-mère se mettait au lit. Nous attendions ce moment avec impatience, et chacun de nous, à genoux, allait lui embrasser les mains. Et elle nous bénissait en disant :

— Dieu et moi nous vous pardonnons chacun par moitié !

Je n'ai jamais su l'origine de cette cérémonie.

LA CONVENTION DE NANTES

SEPTEMBRE 1976

a été placée sous le signe du RENOUVEAU

Sur un terrain de plusieurs hectares des centaines de caravanes se groupèrent autour du chapiteau. Tout d'abord au cours d'excellentes soirées d'études bibliques et de prières, les frères enseignants portèrent des exhortations sur ce thème :

« LE ZELE DU SERVITEUR DE DIEU »

Un frère fit la lecture de plusieurs textes de la Parole de Dieu. D'autres parlèrent de leurs expériences dans ce domaine du zèle. Les études se poursuivirent très tard, souvent bien au-delà de minuit. C'est alors que convaincu par l'Esprit, les serviteurs de Dieu décidèrent de poursuivre la convention sur cette note : LE RENOUVEAU.

Il y eut renouveau de zèle dans la prière. La remise en route de la « chaîne de prière », 24 heures sur 24 a été source de bénédictions : guérisons, baptêmes dans le Saint-Esprit, vies transformées, délivrances de vices et de passions.



Vue aérienne de la Convention de Nantes. Vous distinguez dans le Centre le titre de notre mission « VIE ET LUMIERE » composé par les caravanes. On distingue le grand chapiteau bleu et la tente de prières « bleue et blanche ».

Des langues de feu apparaissent.

Le prédicateur Louyot a fait l'expérience suivante :

« Après la réunion d'édification du soir sous le chapiteau, je décidais d'aller me coucher. La nuit était fraîche. Je n'avais qu'un seul désir : dormir. A une centaine de mètres de ma caravane se trouvait la tente de prières. Il était un peu plus de minuit quand l'Esprit parla à mon cœur : « Tu es couché et tes frères et sœurs prient. Lève-toi et va prier avec eux ». Comme l'appel intérieur se faisait de plus en plus pressant, je me suis levé pour aller prier sous la tente. Arrivé à l'entrée de la tente je fus stupé-

fait : Je vis tous les chrétiens remplis du Saint-Esprit et SUR CHACUNE DE LEUR TÊTE JE VIS L'APPARITION DE LANGUES DE FEU. Ce fut pour moi un moment inoubliable me rappelant ce qui s'était passé le jour de la Pentecôte selon les Actes des Apôtres. Je fus renouvelé dans le Saint-Esprit et le Seigneur m'accorda une expérience supplémentaire : celle du chant en langues ».

Il y eut un zèle renouvelé dans le don des offrandes

Encouragés par les résultats spirituels les chrétiens décidèrent volontairement de faire un effort supplémentaire en vue de l'achat d'une nouvelle tente de prières, en plus des offrandes habituellement mises dans les tirelires.

Un désir plus ardent de l'étude s'est concrétisé par la décision de créer un bulletin d'information et d'études bibliques destiné aux serviteurs de Dieu puisque tous maintenant savent lire.

La convention s'est terminée par un service de 59 BAPTEMES PAR IMMERSION, la plupart étant des jeunes. Le réveil CONTINUE ! Prions et louons le Seigneur.

Ch. WELTY.

Quelques prédicateurs Man-ouches et leurs familles, de gauche à droite : Théom dit Payon, Welty dit Tarzan, Landauer dit Yacob, Weintertein Jean dit Carotte.

UNE EQUIPE DE PREDICATEURS

Ci-contre l'équipe : BALO, TARZAN, ROUMBALL, PAYON. L'an dernier ils ont fait une tournée de missions à travers la France, dans divers Eglises qui en ont été très satisfaites et spirituellement bénies. Ils seront au printemps 77 dans l'Est pour une tournée de deux mois ; les Eglises qui désirent leur visite sont invitées à leur écrire à l'adresse suivante :

MONSIEUR FERRET WASSO - CENTRE NATIONAL TZIGANE EVANGELIQUE - 1838Q ENNORDES-LA CHAPELLE D'ANGILLON





Une nouvelle fois le grand chapiteau s'est dressé dans le pays de la tulipe et des moulins.

C'est après une fiévreuse préparation que les caravanes commencèrent à arriver au nombre d'une centaine environ, venant de France et de Belgique, Roms, sintis, voyageurs, etc.

Une forte participation de « sintis » de Hollande encouragèrent le prédicateur NENE, responsable, et son équipe, Fetela, Sany, Boyo, Chtoro, Woiso...

C'est au son d'une musique de grande qualité, avec le concours du frère Viviane, violoniste de France, que les réunions furent abondamment bénies.

Tous, grâce au concours de notre frère Demestre, notre interprète, ont reçu une nourriture spirituelle abondante et bénie durant les quatre grandes journées de cette convention.

Le résultat s'avère positif et plusieurs familles de tziganes de Hollande se sont jointes à l'église tzigane de Gerwen.

Des projets...

Dieu voulant pour 77 l'ouverture d'une nouvelle église à Mastrik et l'achat d'un chapiteau de 500 places pour une tournée de plusieurs mois de missions avec l'équipe hollandaise et son orchestre.

MERCI SEIGNEUR ! et merci à tous ceux qui ont participé à l'organisation matérielle et spirituelle de cette convention bénie.

René Zamelato.



Toute offrande en faveur de l'action mondiale d'évangélisation des Tziganes doit être adressée à
VIE et LUMIÈRE
C.C.P. 1249-29 U - LA SOURCE 45
Pour l'étranger, voir dernière page.

de gauche à droite :
Prédicateurs VAISE André - CHARPENTIER
Robert - MEYER Djimy - REINHARDT Néné
HOFFMANN Pruso

ALSACE 1976 Une convention ! un champ missionnaire à défricher !

Après quelques problèmes d'ordre matériel dûs à la fête du vin à Colmar où devait avoir lieu notre convention régionale, une centaine de caravanes se rassemblèrent sur la « Kermessplatz » de Dornach-Mulhouse, mise à notre disposition.

Une vingtaine de familles de Sintis, d'Allemagne, et une dizaine de familles de tziganes de Suisse, encadrées par leurs propres prédicateurs, se joignirent à nous.

La radio, la télévision, et autres moyens d'information permirent une grande participation de visiteurs, « Gadges » et Sintis, alsaciens qui prirent pour la première fois contact avec notre convention et la prédication de l'évangile.

Tziganes venus de Suisse



Les réunions, sous la direction des frères KALO et RAMOUNTCHO (responsables régionaux), la participation du frère DJIMY et des prédicateurs français, suisses et allemands, furent bénies et encouragèrent les églises locales tziganes.

Plusieurs milliers de tziganes sont sédentarisés en Alsace et un grand travail reste donc à faire dans cette région : ouverture en différentes villes de nouveaux lieux de réunions.

Prions pour l'Alsace, véritable champ missionnaire, et soutenons nos frères dans leur effort.

Orchestre tzigane d'Allemagne





Service de baptêmes, à gauche MANICO

SUD-OUEST

A Mont-de-Marsan, nous avons eu la joie de voir plusieurs sédentaires se convertir. Parmi eux un couple de gendarmes dont ci-joint le témoignage. L'œuvre du Seigneur progresse lentement dans la sainteté. Dans les difficultés nous sommes plus que vainqueurs. Gloire à notre Sauveur Jésus. Dieu fait grandir ses enfants. Alléluia.

Pasteur HERZ Alex.

UN GENDARME RACONTE



Au premier plan Monsieur Galin près de son épouse

YONNE

A l'occasion de la cueillette des cerises dans la région d'Auxerre, plusieurs prédicateurs ont assuré des réunions évangéliques pour tous les tziganes qui étaient rassemblés pour la cueillette. A cette occasion il y eut 45 baptêmes dont on voit quelques candidats sur cette photo.



SUR LE POINT DE PARTIR EN PATROUILLE... ET C'EST LA RENCONTRE AVEC UN GITAN CHRETIEN

Me trouvant en service saisonnier à ISPE (Landes) et sur le point de partir en patrouille, mon attention fut attirée par le ronflement d'une voiture de marque « Talbot » portant de grandes inscriptions en couleur dont l'une d'elles : « DIEU EST AMOUR » me toucha.

Aussitôt je décidai de suivre ce véhicule qui accéda au terrain de camping de M. Charlet.

Le conducteur me voyant tourner autour de son véhicule (pour finir de lire les inscriptions) s'inquiétait et vint à moi avec un sourire qu'il n'est pas courant de voir sur le visage des hommes de nos jours.

Nous fimes connaissance et nous nous sommes mis à parler de Dieu.

Je sus qu'il était chrétien.

Il vint me voir par la suite chez moi, et avec la grâce de Dieu m'éclaira sur la Bible.

C'est ainsi que depuis je suis devenu chrétien ainsi que ma compagne et je suis heureux de l'être et j'en rends gloire à Dieu.

M. GALIN André, né le 20-4-36 à Lourdes (65100)
Profession : GENDARME à Mont-de-Marsan (40012).



BORDEAUX

Vue des réunions en plein air dans la région de Bordeaux-Libourne lors des vendanges. Au cours de ces rassemblements chrétiens entre les journées de travail des manouches ont fait une offrande spéciale en vue de l'achat de la tente de prières. Nous louons Dieu pour ce zèle dans la consécration, résultat spirituel de la convention de Nantes dont on est heureux de voir les prolongements.

L'ARGENTINE



Quelques-uns des baptisés du 13 septembre. Debout avec la Bible l'évangéliste Marido.

Le Prédicateur Marido a dû rentrer en France après un séjour de 9 mois à Rosario. Les autorités n'ont pas voulu lui prolonger son visa. Avant de quitter l'Argentine, il m'a adressé des nouvelles dont voici un extrait : « Ici il y a un réveil très grand ; je vais faire beaucoup de baptêmes. Il y avait un gitan paralysé depuis 8 mois qui ne pouvait ni marcher ni bouger. Il m'a appelé. J'ai prié pour lui au nom de Jésus et le Seigneur l'a guéri. Il est maintenant ici à Rosario. Il va y avoir une révolution spirituelle, une œuvre très grande. Je vous ai envoyé dans ma précédente lettre une photo de baptêmes ; et maintenant je vous envoie une autre. Je fais la chaîne spirituelle, c'est-à-dire que nous prions

24 heures sur 24. Il y a beaucoup de volontaires afin de prier pour que l'œuvre se multiplie et pour que le Seigneur se manifeste davantage. C'est dommage que je doive quitter le Pays. J'ai fait lever 5 candidats au ministère. Ils sont avec moi. J'ai fait ma mission j'ai fait mon devoir. Dieu en est témoin. Maintenant il faut que l'œuvre continue. Vous devez aider. Il faut venir ou envoyer un autre serviteur. »

Un autre frère est prêt à partir. C'est un excellent prédicateur gitan d'Espagne. Mais... il attend les 20 000 NF nécessaires pour son voyage et celui de sa famille !

Pensez-y dans vos prières.

PERPIGNAN

Le prédicateur Pitou qui, dans le midi, a la charge de 11 églises, comme résultat du rayonnement de la communauté gitane de Perpignan, nous envoie des photos de nouveaux convertis et de baptêmes, et des nouvelles fort encourageantes du progrès des œuvres. Dès que possible il pense ouvrir une nouvelle église gitane à Revel et venir aider à l'évangélisation des gitans espagnols vivant à Paris.

Baptême de Nina, la fille du prédicateur Nanou (Bible en main), près de lui le pasteur Cargol dit Pitou.

Ximenez Vincent dit Antonio, l'un des 13 derniers baptisés. Près de lui le prédicateur Joannet.





Baptême par Loulou (à gauche) de la sœur Fleurina.

BRETAGNE

C'est moi Loulou Mayer qui t'écris pour te donner des nouvelles de l'œuvre ici en Bretagne ; j'ai rencontré un groupe de caravanes dans lequel se trouvaient quelques chrétiens, et surtout des inconvertis ; j'ai dressé ma tente et, avec l'aide des prédateurs Garçon, Louis et Naco, nous avons fait des réunions ; à la suite de ces réunions, quatre personnes se sont décidées à suivre le Seigneur dans les eaux du baptême. 8 chrétiens ont reçu le baptême dans le Saint-Esprit sous la tente, dont la petite fille de sœur Fleurina. Gloire au nom de Jésus !

Il y a dix ans, sœur Fleurina eut un enfant malade, un serviteur de Dieu pria pour cet enfant et le Seigneur le guérit, depuis elle avait le désir de suivre le Seigneur, et ce fut une joie pour elle de se faire baptiser.

Loulou, prêchant du bateau lui servant d'escale.

Les jeunes



• Le temps me manquant pour répondre à chaque chrétien et notamment aux lecteurs qui nous ont demandé fraternellement les raisons qui ont motivé ma démission et celle de plusieurs collègues des Assemblées de Dieu françaises (décision notifiée à la convention nationale de mai 1976 à Josserand). Elles se résument en deux points : marquer notre désapprobation

1) quant à la manière dont sont traités les problèmes graves dans le corps pastoral

2) quant au refus d'ouverture qui aliène toute possibilité de témoignage en d'autres milieux.

Je dois préciser que les Tziganes s'étaient organiquement séparés des « Assemblées de Dieu de France » en 1960 pour constituer les « Assemblées de Dieu tziganes » connues en France sous le nom de « Mission Evangélique Tzigane », en Espagne sous le nom de « Filadelfia », aux U.S.A. sous le nom de « Gypsy Work » etc. Le titre importe peu. Ce qui compte c'est la fidélité à l'Ecriture. Ayant voyagé dans de nombreux pays et visité bien des dénominations chrétiennes je peux me permettre de dire que les « Assemblées de Dieu » dans le monde sont parmi les plus solidement d'aplomb sur la Parole de Dieu. Nous entretenons avec elles de bons rapports et nous déplorons les difficultés internes à celles de France parmi

NOTRE CENTRE DE DIFFUSION DE LITTÉRATURE BIBLIQUE

“VIE ET LUMIÈRE”

10, rue Henri-Barbusse - 72100 LE MANS
Téléphone : 84-23-64

est à votre disposition. Vous pouvez vous y procurer BIBLES et NOUVEAUX TESTAMENTS et divers livres d'éducation. (Nous demander le catalogue gratuit).

● C'EST LA FIN. Ce livre qui parle de la fin des temps, du retour du Seigneur, de l'enlèvement de l'Eglise, est d'actualité. Les événements de la fin se précipitent, et le monde sera surpris par LA RUINE SOUDAINE comme le démontre ce livre à la fois par les textes bibliques et l'abondante documentation sur les engins de morts qui prolifèrent dans le monde.

Par C. LE COSSEC.

10 F + 2,75 F de port.

● ILS PARLENT EN D'AUTRES LANGUES - John SHERILL
22 F + 3,90 F de port.

● L'AGONIE DE NOTRE PLANÈTE, de LINDSAY.
14 F + 3,90 F de port.

● MEDECINE DE LA PERSONNE, du Dr TOURNIER.
39 F + 3,90 F de port.

● COMMENT VAINCRE LA DEPRESSION,
par Tim LAHAYE. 27 F + 3,90 F de port.

● LE MONDE DES ESPRITS. Les esprits des morts. Les démons. Les anges. C. LE COSSEC. Ce livre traite aussi des séductions, des doctrines de démons et met en garde les enfants de Dieu. Ce livre communique la foi contre les forces de ténèbres et explique ce que l'on devient après la mort. 8 F + 2,75 F de port.

Les versements de librairie doivent être effectués uniquement au C.C.P. Vie et Lumière, 1286-65 U LA SOURCE 45, pour éviter des complications de comptabilité avec le C.C.P. réservé aux offrandes en faveur de la Mission (voir dernière page)

Voyage en Israël

Un nouveau voyage, à la demande de plusieurs prédateurs gitans, sera organisé du 19 au 31 juillet 1977 sous la conduite du Pasteur C. Le Cossec. Pour inscription, nous écrire au Mans.

RÉPONSES A

lesquelles nous comptons cependant de nombreux pasteurs comme amis.

• En ce qui concerne le nouveau « Mouvement » ou plus exactement le « fellowship », voici la déclaration faite et signée par plusieurs pasteurs.

POUR UNE NOUVELLE DIMENSION DU RENOUVEAU CHARISMATIQUE

Le 1^{er} juin 1976, les pasteurs soussignés issus de différentes dénominations se sont rassemblés pour mettre en commun leur vision, leur ministère et leurs moyens.

Depuis des années ils avaient cheminé ensemble au sein du réveil charismatique et avaient développé des œuvres qui portent la marque de leurs ministères respectifs.

Depuis un certain temps ils avaient senti la nécessité de collaborer plus efficacement en s'unissant dans une vision commune, en coordonnant leurs efforts dans un respect total de leur identité et de leur ministère.

Il ne s'agit donc pas d'une nouvelle église, mais d'une communion fraternelle qui veut se traduire par un témoignage commun vécu au-delà et au-dessus des frontières denominационnelles dans l'unité que donne l'Esprit-Saint. La rencontre a abouti à un certain nombre de décisions



AMIENS Une mission dont la presse s'est faite l'écho

Voici quelques extraits du journal "Le Courrier Picard" des 7 et 10 Août 1976

Des fleurs. Des guitares en guise d'orgues. Des pliants sous une tente toute simple. Au fond de celle-ci, derrière la petite estrade qui tient lieu d'autel, une croix sans christ. Oui, sans christ. Car pour ces gitans venus des quatre coins de la France et du monde le Christ est vivant. C'est ce qui fait que la foi de ses missionnaires est aussi vivante, heureuse, quotidienne.

Joyeuse est leur foi et joyeux sont leurs chants, entonnés par « frère Billy », un ancien trapéziste au visage buriné par tous les soleils du monde.

C'est maintenant au tour des jeunes de chanter leur foi.

Un homme s'avance alors et raconte ce que fit pour lui le Christ. Les médecins avaient condamné son fils, un bébé encore. Lui, qui ne croyait pas s'est alors, avec l'aide de quelques-uns, mis à espérer et à avoir la foi. Et son fils fut guéri.

Tout cela pourrait être sujet à caution s'il n'y avait pas de preuves. Or, il y en a puisque bien souvent les

témoignages portent sur des cas de guérison extraordinaires qu'ont pu voir des médecins dans des hôpitaux.

En prélude au service de baptême, un petit garçon est présenté au Seigneur ; en cette circonstance l'évangéliste Jean Huret s'appuyant sur la Bible, va donner tout la signification du baptême par immersion.

Il indique en substance que Jésus tout petit enfant fut présenté au Seigneur par Marie et Joseph dans le temple de Jérusalem, et qu'au début de son ministère il fut baptisé dans les eaux du Jourdain. Il insiste sur le fait que « fidèles à la Bible, seuls les adolescents et les adultes sont baptisés par immersion. Le consentement et l'accomplissement du baptême est un acte de foi et un engagement dans la foi au Seigneur dans l'obéissance à la parole de Dieu : « Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé ».

La Mission était organisée par les prédicateurs suivants : GODICHE Paul, HURET Jean, LOUBET Edmond, LOUBET Georges, WAISSE André.

DES QUESTIONS

pour une action commune au bénéfice de l'ensemble du Corps de Christ qui est l'Eglise, notamment au travers de conventions, de rencontres, de campagnes communes d'évangélisation et par la littérature.

Ils ont, en outre, décidé d'unir leurs efforts pour aider à la formation d'hommes au service de Dieu.

Une équipe de coordination a été formée, groupant des serviteurs de Dieu aux ministères complémentaires.

D'autres informations vous seront communiquées en temps utile, notamment au travers du journal « Actes 2 ».

Cette unité spirituelle vécue dans le quotidien se veut au service de l'Eglise de Jésus Christ, sans exclusive, dans une action solidement fondée sur l'Ecriture Sainte.

Parmi les pasteurs signataires baptisés dans le Saint-Esprit et engagés dans cette entreprise spirituelle, je cite en particulier les pasteurs : Schinckel (Réformé), Jayet (Darbyste), Yvon Charles (baptiste). Dieu les a conduits à créer des centres spirituels à Yvetot (dans l'ancien centre Radio-Normandie acquis récemment, terre et bâtiments), Vichy (un important bâtiment est en construction sur un terrain de 14 hectares) et Carhaix (centre missionnaire et de formation au ministère). On sait actuellement l'importance de leur impact spirituel et de leur dimension

car ils éditent en outre des revues : ACTES 2, VIE ABONDANTE, FEMME CHRETIENNE et EXPERIENCES et ont des programmes de RADIO. Leur influence grandit sans cesse dans tous les milieux.

• Notre rattachement à la Fédération Protestante qui groupe : Réformés, luthériens, baptistes, des pentecôtistes a un double but : 1) Témoigner notre attachement à la Réforme qui a redonné à la Bible sa première place et nous intégrer dans la grande famille des croyants sans renier notre foi en toutes les vérités de la Bible, mais au contraire en la communiquant — ce qui s'est fait cette année par les émissions à la Télévision Protestante et dans les Temples. 2) Trouver là un appui sur le plan social — nous en avons bénéficié pour faire passer aux chrétiens tziganes les frontières qui leur étaient fermées pour se rendre à la convention d'Autriche.

Nous bénissons Dieu pour l'accueil fraternel actuellement réservé à notre Mission dans tous les milieux chrétiens. Pour la première fois aussi notre Mission a été invitée officiellement à être représentée à la convention mondiale de Pentecôte dirigée par les frères des Assemblées de Dieu d'Amérique, d'Angleterre et de Suède et qui s'est tenue à Londres le 30 septembre dernier.

L'INDE

3 HOMES d'ENFANTS
13 ÉCOLES
UN CENTRE
BIBLIQUE...

C'est peu pour la dimension de l'Inde et trop pour nos faibles moyens. mais DIEU EST GRAND. Nous demeurons confiants.



J'ai reçu une lettre de notre frère Dufour dont voici un court extrait.

« Il faudrait démarrer 13 écoles dans les différents villages où les évangélistes travaillent régulièrement. Nous demanderons aux parents de payer livres et cahiers. Ils nous aideront aussi pour la construction des huttes-écoles. Pour nous cela coûtera 3.900 F soit 300 F par école. Et il faudra compter 1.000 F. par mois pour les salaires des instituteurs soit 12.000 F par an. Nous scolariserons ainsi au moins 500 enfants qui seront un gérme de l'Evangile dans leurs familles. Dans chaque école il y aura des cours du soir pour les adultes et au moins 200 apprendront ainsi chaque

soir à lire pour lire la Parole de Dieu. Je me demande comment nous pourrons aider au soutien des instituteurs... ».

Je serai en Inde en novembre, au moment où vous recevrez cette revue et au retour je vous donnerai des nouvelles plus précises avec photos en ce qui concerne ce nouveau programme en INDE à paraître dans la revue de janvier. En attendant que chacun prie pour que Dieu dans sa grâce fasse que ces populations pauvres et déshéritées soient secourues et reçoivent aussi la Parole de Dieu.

C. LE COSSEC.

BELGIQUE



Baptêmes dans la mer.



Photo : le comité. A droite le trésorier, le pasteur Robin. Au centre les deux prédateurs tziganes : Yojo et Robert.

Sous la responsabilité du prédicateur Robert CHARPENTIER une convention a été organisée à OSTENDE au début de juillet. On y comptait environ 600 caravanes. Il y eut un service de baptêmes par immersion dans la mer.

Un nouveau progrès a été accompli et le comité de la Mission Tzigane en Belgique a constitué une asso-

ciation officielle pour être mieux représentée légalement auprès des autorités.

Beaucoup de tziganes étaient venus de France mais on y notait aussi la présence de plusieurs caravanes de la tribu des roms sous la direction du prédicateur Yojo.

EN GRECE



SAVAS

ZANELATTO

Les derniers arrivés de Turquie (1922)

Sous la lumière du soir, ressemblant étrangement à un troupeau de brebis gravissant lentement les pentes d'un coteau, les 27 tentes rondes de toile blanche se dressaient groupées sur le flanc de la colline.

Comme nous approchions les Roms nous reconnaissent et manifestèrent leur joie. Nous fûmes bien vite envahis par une multitude de gosses criant en langue tzigane « AVILEN Lé devleské manouchs » (ils sont venus les hommes de Dieu.) Ils nous accompagnèrent en chantant les chœurs que nous leur avions appris. A l'approche des tentes la marmaille se dispersa et « Mustapha » (nom tzigane musulman) nous invita. « Aven ! Bechen andé tsera te konosura aï te keras tu mengué kafa » (Venez-vous assoir dans la tente pour parler et boire du café.)

— La tente traditionnelle des roms de Grèce est de couleur blanche, circulaire de 3 mètres de diamètre environ, haute de 2 mètres et soutenue par un mât central. Par l'ouverture triangulaire dont le pan est rabattu sur le côté nous apercevons à l'intérieur de nombreux tapis à poils longs et moelleux, de couleurs vives, ainsi que soigneusement rangée la literie composée de nombreux et chauds édredons.

— Les hommes sont assis « angali » (qui veut dire en langue romanès, les jambes croisées) Formant un cercle autour du « kilo » (en français le mat).

— O Del toumentsa ! Dieu soit avec vous.

C'est déchaussé qu'à notre tour nous formons le cercle sous la « tsara » (tente de notre hôte). Déjà une odeur de café vert que l'on grille, le bruit d'un de ses longs moulins turcs de cuivre jaune qui donne une moulure fine comme de la farine nous parvient.

Les femmes vêtues de leur pantalon bouffant coloré nous apportent une tasse de café turc qui se boit avec son marc. Ce sont les traditionnelles formules de politesses « O del te del toumengüé bart » Que Dieu vous donne le bonheur.

— La langue romanès des Rolaxaï (prononcez rolarraï) groupe musulman des tziganes de Grèce est très claire, mais il nous a fallu un certain temps pour s'adapter à leur langage qui n'est pas le même que celui de France où très peu de mots sont empruntés au Russe et au Roumain, contrairement aux Kaldérach, Tchourara, Lovara de notre

Europe occidentale. Il nous a fallu apprendre divers mots qui ont été empruntés par les tziganes lors de leur long séjour en Turquie. Exemple :

TZIGANE D'EUROPE

Lümia (dérivé du roumain)

Märeä (dérivé du roumain)

TZIGANE DE TURQUIE

Dunavia signifie : le monde

Deniza signifie : la mer

mais depuis 3 ans déjà que nous travaillons en Grèce, le problème linguistique se pose moins.

— Ali, Mustapha, Hussein, Ismaël (nom des tziganes musulmans) et bien d'autres sont des nôtres ce soir. De longues et intéressantes conversations qui sont la richesse des soirées tziganes s'engagent et s'animent sur le travail, les vieux, les traditions, les problèmes, d'éventuels mariages... mais depuis quelque temps, les sujets ont changé car les « Rolaxaï Roma » (Roms musulmans) viennent à la connaissance de l'Evangile et ils sont émerveillés et vivement touchés à l'écoute des récits miraculeux de la Parole de Dieu. Nombre d'entre eux ont accepté Jésus comme leur Sauveur personnel et leur vie par la puissance de l'Evangile se transforme.

Ces tziganes grecs découvrent le Christ et son œuvre expiatoire, ils réalisent que le sang des sacrifices qu'ils faisaient autrefois sont inutiles, « Kana mondarenas lé bakren angla del te ierti lengé Bezera » (quand ils sacrifiaient des agneaux devant Dieu pour qu'il pardonne leurs péchés), le sang de Jésus nous purifiant de tous péchés.

Tard dans la nuit, nous nous séparâmes après un moment de prière, promettant de revenir sans tarder. « Jan devléssa » « Allez avec Dieu » nous disent les Roms. A qui nous répondons « Achen devlessa » demeurez avec Dieu.

Et le calme retombe doucement sur le camp, dans la douceur de la nuit.

Tous les Roms ne sont pas nomades et certains vivent plus misérablement dans les quartiers pauvres des villes et ils ne se déplacent que pour travailler à la récolte des fruits et du coton.....

(Nous vous donnerons d'autres précisions au prochain numéro ainsi que le témoignage du Pasteur Grec SAVAS)

Prédicateur René Zanellato

Le réveil reprend vie aux ÉTATS-UNIS

Convaincus que l'heure était venue de relancer l'action d'évangélisation des tziganes sur tout le territoire des Etats-Unis, je m'y suis rendu en septembre dernier, accompagné des deux prédateurs : DEMETER NONO et LOULOU.

Nous y avons parcouru, avec le « mobil-home » (car-caravane) de Jean Le Cossec, près de 15 000 km de la côte Atlantique à la côte Pacifique et du Nord au Sud, visitant des centaines de tziganes, tenant ça et là des réunions et des missions, durant près de 4 semaines.

Voici maintenant la nouvelle situation :

JERSEY-CITY. (Banlieue de New-York). ouverture d'une nouvelle église sous la direction du prédateur DEMETER Stévo arrivé là en Juin avec une vingtaine de membres de sa famille. Une Centaine de Roms viennent aux réunions dont les principaux chefs.

LOS ANGELES. Depuis la venue de Loulou Demeter et de Jean Le Cossec il y a quatre ans en cette ville, 106 roms ont été baptisés. Parmi eux deux jeunes hommes se sont levés pour servir Dieu : Douyo et David. Ils ont supplié Loulou de revenir les aider.

TEXARKANA - Arkansas. Là la communauté des Man-ouches a construit une seconde chapelle. Le jour de notre venue ils ont baptisés une vingtaine de nouveaux convertis. 8 nouveaux serviteurs se sont levés pour collaborer avec le prédateur man-ouche Young. Le réveil est amorcé dans divers campements en Arkansas, Texas et Okla-

homa. Les Man-ouches y vivent en caravanes.

Que ce soit les tziganes de Chicago, ou de Tacoma (Washington), etc... Tous nous ont adressé cette supplication : « Venez... aidez-nous ! »

Alors au siège Général des Assemblées de Dieu à SPRINGFIELD (Missouri), nous avons eu de sérieux entretiens avec les dirigeants qui ont compris la nécessité d'une coordination nationale et ont accepté la création d'un conseil composé de 3 pasteurs expérimentés et de deux prédateurs tziganes venus de France : Loulou et Stévo, et d'un poste de coordination qui sera assumé par le pasteur Mc Lane.

Deux petites conventions ont été prévues pour l'an prochain en septembre : l'une à Texarkana pour les Man-ouches, l'autre à Los Angeles pour tous les chrétiens et prédateurs roms des USA.

Mon fils JEAN qui est maintenant Missionnaire des Assemblées de Dieu américaines et Secrétaire International de notre Mission restera aux USA jusqu'à la réalisation de ces conventions. Nous vous demandons à tous de prier pour que le feu divin embrase le cœur de tous les tziganes américains.

(au prochain numéro vous lirez le témoignage de David).

LOULOU DEMETER a obtenu ses visas de résident américain pour lui et sa famille avec laquelle il espère retourner s'installer à Los Angeles dès que Le Seigneur aura pourvu pour le prix de ses billets.

C. LE COSSEC



Prédicateur DOUYO



g. à dr. : LE COSSEC Jean,
Pasteur Mc LANE, DEMETER
Loulou



Réunions avec les Roms des U. S. A.



C. Le Cossec

Baltazar Lopez

Salsano Palko



Quine

Emiliano

PORTUGAL UN DÉBUT DE RÉVEIL

Une mission d'une semaine avait été prévue pour instruire dans la Parole de Dieu les tziganes de la région de Covilha à la frontière près de l'Espagne. La nouvelle s'étant répandue, les gitans sont venus de Lisbonne, d'Aveiro, de Santarem, de Porto Alegre.

Campant sous des tentes de fortune, près d'un pont de pierre, au bord de la rivière ils avaient installé près d'une croix de granit une petite estrade faite de planches disjointes, quelques bancs, un micro et un haut-parleur. Le soir l'éclairage du campement se faisait avec 3 lampes à gaz de camping.

Toute la literie bien rangée sous les toiles, et le matériel de cuisine, rappelait les nomades que j'avais rencontrés en Asie.

Chaque matin la journée débutait par une réunion de prière à 8 h., puis chacun se répartissait vers 9 heures dans des réunions de groupes (hommes, femmes, enfants), pour l'étude biblique. Puis cela était suivi par une réunion pour la réception du baptême dans l'Esprit.

La petite Mission devint petite Convention.

Il n'y avait qu'une centaine de gitans, mais que c'était beau cette foi vivante et cette ferveur spirituelle !

Il y eut un service de baptêmes par immersion dans la rivière.

Chaque soir, pendant une semaine il y avait aussi la méditation de la Parole de Dieu.

Le dimanche, la matinée débute par la réunion de prière à 8 heures. A 9 heures ce fut un cours biblique sur les ministères, à 10 h. le culte avec Ste-Cène, à 11 h. ce fut la consécration du premier prédicateur gitan portugais qui avait accompli ses trois années d'épreuve, le frère Quine. Quel moment bouleversant ce fut lorsque après avoir reçu l'imposition des mains des anciens, le prédicateur Quine vit venir vers lui son peuple, l'un après l'autre, grand-mère, hommes, enfants, jeunes pour se jeter à son cou pour l'embrasser, versant des larmes de joie et d'émotion. Quel amour pour leur serviteur. Un des leurs, le premier, appelé par le Christ, va maintenant proclamer à travers tout le Portugal la Bonne nouvelle du Salut au peuple gitan. Dieu fasse que tous les chrétiens aient ce même amour pour leurs conducteurs spirituels.

A la fin de la réunion 8 jeunes se levèrent pour se présenter comme candidats au saint-ministère. Et cela fut suivi jusqu'à 13 h 30 par un temps de prière ! Quel souffle puissant de l'Esprit !

La convention était dirigée par les prédicateurs : Baltazar Gomes Lopes (Président) Emiliano, Manolo, Palko.

J'ai recueilli de magnifiques témoignages, bouleversant, mais la place manque pour publier toutes ces belles choses. Ce sera pour les prochains numéros.



Frère de Manolo

Manolo



GRANDE-BRETAGNE - 1^{re} convention



C'est au Pays de Galles, à Pembroke que nous avons eu notre première petite convention avec les man-ouches anglais et les tinkers.

Plusieurs prédicateurs étaient venus apporter leur concours depuis la France.

Une toute petite tente ronde fut plantée à proximité d'un campement, nous rappelant les débuts du réveil en France, et ce fut avec les frères du comité tzigane de Grande-Bretagne des moments de fraternisation dans l'action spirituelle très encourageants.

Il y a environ 10 ans il y avait eu une amorce de réveil dans ce coin du Pays de Galles, mais personne pour s'occuper de ce peuple gitan méprisé. Dieu a fait lever parmi eux un jeune prédicateur dont la maman est man-ouche. Mais il faut beaucoup de serviteurs comme lui et nous prions Dieu d'en faire lever.

Nous y avons rencontré des Voyageuses qui ont circulé pendant des années en Australie avec leur cirque. Elles assistèrent aux réunions, avides d'entendre la Parole de Dieu.

L'an prochain une autre rencontre aura lieu à Epsom près de Londres, en juin.

VEUILLEZ PRENDRE NOTE

N'omettez pas de nous signaler votre changement d'adresse. Faute de le faire la revue nous reviendra avec la mention « parti sans laisser d'adresse ».

Ceux qui préfèrent envoyer leur offrande par chèque bancaire plutôt que par C.C.P. peuvent les adresser aux adresses mentionnées sur cette page.

A vous tous nous souhaitons : NOEL BENI AVEC LE SAUVEUR.

Dates des CONVENTIONS ET MISSIONS 1977 au prochain numéro.

Aidez-nous à trouver des partenaires
en nous envoyant l'adresse d'un de vos amis chrétiens

BON POUR UN ABONNEMENT A VIE ET LUMIÈRE

La revue de la Mission Evangélique des Tziganes qui apporte 4 FOIS PAR AN des nouvelles de l'Œuvre de Dieu parmi le peuple Tzigane dans le monde. Pour recevoir la revue CHEZ VOUS, ou que votre ami reçoive la revue CHEZ LUI, il vous suffit d'adresser ce bon à :

VIE ET LUMIERE 10, rue Henri-Barbusse - 72100 LE MANS

Nom Prénom

Profession

Adresse

VIE ET LUMIÈRE

Rédacteurs : C. LE COSSEC
et WELTY Charles

10, rue Henri-Barbusse
72100 - LE MANS
Téléphone : 84-23-64

N° 73 - 4^e Trimestre 1976 - Abt 20 F

VOS OFFRANDES SERONT REÇUES
AVEC RECONNAISSANCE AUX
ADRESSES SUIVANTES :

FRANCE : VIE ET LUMIERE
C.C.P. 1249-29 H LA SOURCE 45.

SUISSE : VIE ET LUMIERE
C.C.P. 10-4599 Lausanne.
Administrateur : RICCI Michel
22 B, avenue Louis-Yung
1290 Versoix - Tél. (022) 55-19-29

BELGIQUE :
P. COURTOIS, rue de Landelies
132-6110 Montigny-le-Tilleul
C.C.P. Bruxelles 000-0360044-77
Tél. 071 51 75 39.

CANADA :
Mme G. LATENDRESSE, 2531
Montgomery 4 Montréal P.Q.

ITALIE :
M. VINCENZO BUSO, 8, via A.
Giatti 10078 Venaria, Torino,
C.C.P. 2/41421.

ALLEMAGNE :
M. HEINZMANN, International
Zigeunermission e.v. Deutscher
zweig, 75, KARLSRUHE
Postfach 410410.

U.S.A. :
M. Bert PETERSON, 4260-
147th avenue, S.E. Bellevue,
Washington 98006

FINLANDE :
VIRJO Einar, Dagmarinsk, 7 b,
Helsinki.

ESPAGNE :
GUILLERMO Mora
Calle Calatrava 25
Madrid 5

GREECE :
PAPADOPOULOS Stephanos
Iercos Kasika 4
Aretsou - Thessaloniki
Tél. 812 600

ARGENTINE :
LAURIOL - Fasola 602
HAEDO - Pta Buenos-Aires

INDE :
C. DUFOUR - POB 60
Pondichéry 605001

ANGLETERRE :
B. MENDS
2 Princess Alice House
Dalgarno Way N. Kensington
London W 10 - EN
Tél. (01) 969-28-61

Centre National - FRANCE
Président : MEYER Georges
18380 ENNORDRES
LA CHAPELLE D'ANGILLON
Tél. (36) 73-08-74